



Aktuelle Themen

Die Inhalte dieses Newsletter sind:

- **Pimp Your Projects**
- **LEADER-Werkstatt „Mobilität im ländlichen Raum“ in Werfenweng**
- **Konferenz LEADER Reloaded in Portugal**
- **Design Thinking im Forum Anthropozän**
- **Transdanube.Pearls gewinnt VCÖ-Mobilitätspreis 2018 in der Kategorie Freizeit und Tourismus**
- **Green Globe Auszeichnung**

Pimp Your Projects

Es gibt kein richtig oder falsch! Erfolgreiche Projekte brauchen einen passenden Mix aus allen Methoden: klassisch, agil, kooperativ, lösungsfokussiert, hybrid, systemisch. Finden Sie die passende Lösung für Ihre Projekte in unserem UPDATE Projektmanagement von 29. bis 30. November 2018 in der Brotfabrik Wien.

Mehr Information: [UPDATE Projektmanagement](#)

Kontakt: [DI Herwig Langthaler](#), [Dr. Harald Payer](#)

Konferenz LEADER Reloaded in Portugal

Das schöne Évora im portugiesischen Alentejo war vom 26. bis 28. September 2018 Schauplatz der Konferenz „LEADER Reloaded“, die das portugiesische Netzwerk Lokaler Aktionsgruppen „Minha Terra“ gemeinsam mit ELARD veranstaltete. Ort und Titel sollten daran erinnern, dass dort anlässlich des Übergangs von LEADER als Gemeinschaftsinitiative zum LEADER-Mainstreaming in ländlichen Entwicklungsprogrammen bereits im Jahr 2007 eine Konferenz stattgefunden hat, zu der Bernd Schuh (ÖIR) und Robert Lukesch (ÖAR) eine Präsentation mit dem Titel „We get to share it – The legacy of LEADER“ gaben. Auch jetzt befinden wir uns an einer Weichenstellung: Wie geht es nach 2020 weiter mit CLLD/LEADER? Robert Lukesch hielt den Vortrag zum Auftakt der Konferenz.

Mehr Information: Download des Konferenzdokuments zum Einführungsvortrag:
leaderconference.minhaterra.pt/rwst/files/

Kontakt: Robert Lukesch

Transdanube.Pearls gewinnt VCÖ-Mobilitätspreis 2018 in der Kategorie Freizeit und Tourismus

Das Interreg-Projekt Transdanube.Pearls baut auf den Ergebnissen von TRANSDANUBE (2012 - 2014) auf. Aus diesem waren eine gemeinsame Vision für nachhaltigere Mobilität im Donauraum, eine Marketingstrategie, Angebots-Packages und regionale Aktionspläne für den Ausbau nachhaltiger Tourismusmobilität hervorgegangen. Im Rahmen von Transdanube.Pearls geht es den 15 Projektpartnern aus neun Ländern nun darum, die herausragenden Destinationen – „Perlen“ –, die sich nachhaltiger Mobilität im Tourismus verschreiben, miteinander zu vernetzen. Dieses Netzwerk aus Destinationen wird deren Besucher*innen künftig ermöglichen, ihre privaten PKWs zu Hause zu lassen und statt ihrer umweltfreundliche Transportmittel wie z.B. Bus, Bahn, Fahrrad oder Schiff zu benutzen.

Die ÖAR GmbH unterstützt in Kooperation mit ALPINE PEARLS die Transdanube Pearls bzw. deren Leadpartner Umweltbundesamt in der Ausarbeitung gemeinsamer Qualitätskriterien (common standards) und beim Aufbau des donauweiten Netzwerkes.

Mehr Information: mobilitaetsprojekte.vcoe.at; www.transdanube.eu; www.interreg-danube.eu

Kontakt: Karl Reiner

LEADER-Werkstatt "Mobilität im ländlichen Raum" in Werfenweng

Am 30. Oktober organisiert die ÖAR GmbH als Partner des Netzwerks Zukunftsraum Land im Modellort für Sanfte Mobilität Werfenweng eine innovative LEADER-Werkstatt zur ländlichen Mobilität. Dort werden LEADER-Regionen, Klima-Energie-Modell-Regionen, Gemeinden, und neue Mobilitätsinitiativen in ländlichen Regionen Gelegenheit haben, einander kennen zu lernen und voneinander zu lernen. Dieser Austausch soll zur Weiterentwicklung und Realisierung neuer, innovativer und klimafreundlicher Mobilitätslösungen und -angebote im ländlichen Raum beitragen.

Mehr Information und Anmeldung: www.zukunftsraumland.at

Kontakt: [Karl Reiner](#)

Design Thinking im Forum Anthropozän

Die Initiative ProMÖLLTAL und die „Landschaft des Wissens“ des Universitätsclubs/Wissenschaftsvereins Kärnten 2013 veranstaltete vom 21.-23. Juni 2018 das erste Forum Anthropozän in Großkirchheim und auf der Kaiser-Franz-Josefs-Höhe. Ein Teil dieser innovativen Veranstaltung war einer Zukunftswerkstatt nach der Methode des Design Thinking gewidmet. Der Design Thinking Coach Herwig Langthaler unterstützte die Teilnehmer*innen der Werkstatt in der Entwicklung neuer Ansätze für die Nutzung der regionalen Potenziale. Die Projektideen wurden zum Abschluss der Veranstaltung der Landesrätin Mag. Sara Schaar präsentiert.

Mehr Information: herwiglangthaler.com

Kontakt: [Herwig Langthaler](#)

Green Globe Auszeichnung für Hotel Kaiserhof Wien und Hotel Retter Pöllauberg

Die Hotels Kaiserhof und Retter wurden erneut mit dem Green Globe-Nachhaltigkeitszertifikat ausgezeichnet. Beide Hotels gelten als touristische Vorbildunternehmen. In all ihrer lagebedingten Unterschiedlichkeit setzen beide auf hohe Qualitätsstandards und engagieren sich für eine nachhaltigere Wirtschaft in Stadt und Land.

Das Biorestaurant und Hotel Retter wurde mit dem österreichischen Umweltzeichen ausgezeichnet und ist bereits seit 1992 biozertifiziert. Kürzlich wurde der Biohof Retter eröffnet, wo nun viele Bioprodukte selbst erzeugt werden. Hier wird im buchstäblichen Sinn die Küche im Dorf gelassen. Karl Reiner betreut die Betriebe als Auditor von Green Globe und des österreichischen Umweltzeichens seit mehreren Jahren.

Mehr Information: retter.at; wien.hotel-kaiserhof.at; greenglobe.com/europe

Kontakt: [Karl Reiner](#)

Impressum:

Der E-Newsletter dient der Information der KundInnen, PartnerInnen und InteressentInnen der ÖAR GmbH und erscheint 4-mal jährlich bzw. anlassbezogen.

Abbestellung

Hinweis lt. §107 TKG: Wir möchten Sie zukünftig weiterhin informieren und Ihnen unseren E-Newsletter zukommen lassen. Sollten Sie keine weitere Newsletter-Zusendung wünschen, können Sie diesen jederzeit unter folgendem Link [abbestellen](#) oder Sie senden eine Nachricht an wien@oear.at. In diesem Fall werden umgehend alle Daten im Zusammenhang mit dem Newsletter Versand gelöscht.

Medieninhaberin:

ÖAR GmbH | Lindengasse 56/18-19 | 1070 Wien | Tel: +43 1 996 15 34 |
www.oear.at | UID: ATU 16116904 | Firmenbuchnummer: FN 67701k |
Stand: 2018-10-15

Datenschutz

[Angaben zum Versand des Newsletters](#)

[Datenschutzerklärung](#)

[AGB](#)